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El trabajo de gobierno no se
detiene por proceso electoral: EVV

Página 02 Diseño Editorial: D. HernándezMiércoles 6 de Marzo del 2024

Por Gonzalo Martínez 
SAN JUAN DEL RÍO, DGO.
Este martes, durante una gira de

trabajo del gobernador Esteban
Villegas por el municipio de San Juan
del Río, a pregunta expresa de los
medios sobre si el proceso electoral no
detiene el trabajo del gobierno, el
mandatario estatal dejó claro que, “el
proceso electoral no detiene el trabajo
de gobierno, al contrario, no podemos
hacer varias cosas, pero sí podemos
hacer esto que estoy haciendo yo:
venir, escuchar, revisar, ver cómo van

las obras, los programas, municipio
por municipio”.

“Yo voy a agarrar el modelo del
presidente de la República cuando dijo,
'voy a estar recorriendo todo el país',
yo me agarré igual, voy a estar
recorriendo todo el estado, igual en
esas supervisiones, siempre
respetuoso del tema electoral, por su
puesto, ese lleva su carril y el gobierno
no se puede detener”, dijo.

Agregó que este tiempo de campaña,
“no son tres meses tranquilos, no
señores son tres meses intensos, porque

no podemos hacer muchas cosas,
entonces hay que hacer mucho
escritorio, este tipo de cosas, revisar,
ajustar, checar, poder darle para
adelante, pero el gobierno no se detiene
en nada en los proyectos que traemos”. 

Voy a tratar de ir a los 39 municipios,
tengo invitación para una gira al
extranjero, una es en abril en Asia, hay
que valorarlas, tengo varias
invitaciones, creo que es buen
momento para seguir atrayendo
inversión y que a Durango le vaya
bien, concluyó Esteban.
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Presentará iniciativa para retener
los teléfonos en horas de estudio

Texto y foto: Johan Unzueta 
DURANGO, DGO.

“Los jóvenes no deben traer el celular
dentro de una institución”, así lo
comentó la mañana de este martes la
diputada Rosa María Triana en relación
a la iniciativa que presentará el
próximo miércoles para el
mejoramiento de la educación de los
menores.

Se pretende que al ingresar los
menores en las instalaciones escolares,
se les retenga los teléfonos móviles,
con la finalidades de captar mejor la
información que se les brinda durante
el horario de clases, sin afectar de
alguna manera a los mismos, en este
caso, al recibir llamadas importantes,

se le proporcionará el uso de los
mismos, sin atentar con la seguridad
de ellos.

“Yo creo que saliendo a su hora de
receso y en el salón de clases, pueden
dejarlo en un espacio, si hay alguna
llamada los docentes les pasarán el
teléfono, porque tampoco podemos
vulnerar los derechos de los niños, ni
de los padres, ni de los maestros”,
comentó.

Además, mencionó que esta
iniciativa tiene una cercanía con el
programa de Operación Mochila que
se ha estado implementando en el
sector educativo, todo esto basándose
en una investigación de parte de la
UNESCO, misma que habla de la
atención de la persona, que se pierde

concentrarse en el móvil.
“Cuando estás viendo las redes o

ahora los famosos Tiktoks, que en su
mayoría no hay nada bueno, cuando se
vuelve a poner atención en clase, son
veinte minutos que el cerebro tarda
para poder concentrarse”, agregó la
diputada Rosy Triana.

Estudio e investigación
implementada en más de 12 países,
incluso a nivel nacional, con esto la
diputada cree que esta iniciativa dará
resultados increíbles dentro del estado
de Durango.

Esta iniciativa, fue solicitada por una
asociación civil, por lo que genera gran
interés por parte de los padres de
familia para una mejor educación de
los niños y niñas de Durango.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La actual administración estatal
detectó que prácticamente se habían
regalado algunos terrenos del Centro
Logístico e Industrial de Durango
(CLID), por lo que hubo necesidad de
recuperar estos espacios, informó el
gobernador del estado de Esteban
Villegas Villarreal.

La administración anterior entregó el
CLID a dos empresas, una era Grupo
Caxxor y la otra Duran Park; a ellos se
les pidió que cumplieran una serie de
acuerdos como era crear
infraestructura para la llegada de

inversiones extranjeras y nacionales,
pero no lo hicieron y por mencionar un
ejemplo la empresa Duran Park tenía
que invertir 700 millones de pesos y
solamente aplicó 18 millones y eso
está investigándose.

“Me senté a platicar con ellos en
México, en buena onda, en buenos
términos y les dije: vamos a jalar, yo
no los conocía y les pedí que
cumplieran rápido porque se requerían
espacios para las inversiones que
estábamos trayendo”, indicó el
gobernador en entrevista con medios
de comunicación.

En tal caso no hubo más que
recuperar esos terrenos.
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Meño de la Peña se suma a
Movimiento Ciudadano 

Texto y fotos: Johan Unzueta 
DURANGO, DGO.
Después de su salida del Partido

Acción Nacional, Meño de la Peña se ha
integrado a Movimiento Ciudadano,
especulación que se había dado luego
de que Jorge Salum hiciera lo mismo y
hoy se confirma. 

Una de las invitaciones que se le hizo
a Meño fue por parte de Paty Flores,
quien en su momento también fue
parte del Partido Acción Nacional
(PAN), en redes sociales respondió a
uno de los videos difundidos por el
expanista, haciéndole una invitación
pública para que al igual que ella y
Salum se unieran a la bancada naranja.

La mañana de este martes frente a
los medios de comunicación y
ciudadanos que apoyan los ideales y
valores de Movimiento Ciudadano, así
como de Meño de la Peña, se dio esta
noticia que ya se esperaba.

"Me da una emoción muy grande que
hoy se sume a este proyecto, a este
esfuerzo, Manuel de la Peña, por qué
lo conozco desde hace muchos años,
veníamos de una misma trinchera y
como bien él lo dijo, esa trinchera fue
ocupada por un grupo de personas que
solo juzgan su beneficio personal y no
en beneficio de las y los

duranguenses", comentó Paty Flores,
al dar la bienvenida al regidor Meño de
la Peña, ahora parte de Movimiento
Ciudadano.

Por su parte el líder estatal, Martín
Vivanco, indicó que con la llegada del
regidor a la casa naranja, se da
oportunidad a las nuevas ideas y
proyectos, dando paso a mejores
proyectos con la finalidad de aportar
lo mejor a la familia duranguense,
agregando además una cálida
bienvenida.

"Que sepan que esto es solamente el
inicio de un proyecto que le va a
cambiar el rostro a Durango",
mencionó Martín Vivanco.

Por otro lado, el regidor Alfredo

Varela, comentó que con la llegada de
Meño a MC, se reforzará cada una de
las cosas que han impulsado
miembros de la casa naranja.

Meño de la Peña externó su
agradecimiento, diciendo que ahora
empieza una nueva aventura dentro de
Movimiento Ciudadano, su nuevo hogar.

"La decisión de salirme de aquel
grupejo que se ha dueño que queda en
el partido de acción nacional, tiene que
ver con ustedes, tiene que ver con que
podamos seguir sirviéndoles a
ustedes, allá ya no piensan en los
ciudadanos, pero aquí la causa
fundamental es servir a Durango y
servir a los ciudadanos", finalizo de la
Peña.



6 MIÉRCOLES 6 DE MARZO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

LOCAL

No basta con tener mujeres candidatas,
tienen que comprometerse por las mujeres 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

La presidenta del Sí Hay Mujeres en
Durango, Julieta Hernández Camargo
manifestó que no basta con tener
candidatas como aspirantes a los
cargos públicos en el Congreso local,
en el Congreso federal, el Senado o
incluso en la Presidencia de la
República, lo importante es que
realmente trabajen en pro de las
mujeres.

La activista señaló como un avance
el hecho de tener mujeres como
candidatas, aunque a veces pareciera
que es más por cumplir las cuotas. El
caso es que ya están contendiendo,
son mujeres que se cree, se han
preparado para llegar a una curul, pero
no basta con eso ya que tienen el
compromiso y el deber de trabajar
realmente en pro de las mujeres y de

revisar de entrada el tema de las
alertas de género la violencia que
existe en el país los feminicidios y
tantas cosas que transgreden al género
femenino.

"No basta ser mujer para trabajar por
las mujeres, ojalá y tengan también
otra vez la perspectiva de género, que
vean con lentes de género y que
realmente tengan en determinado
momento un pensamiento que les
permita acabar con toda la
problemática que es bastante
evidente, tenemos problemas de
violencia de género... entonces no
basta ser mujer para que logremos el
objetivo y que sean mujeres
empáticas, que sean mujeres
preparadas en perspectiva de género",
externó.

Siempre el 8 de marzo y el 25 de
noviembre se ve que las políticas y los
políticos se expresan a favor de un

cambio, de atender la problemática de
las mujeres, se habla mucho, pero
desafortunadamente se quedan en
puras palabras y al final no se ven
resultados positivos en la vida real "y
no es que yo lo estoy inventando,
basta con que veamos las estadísticas
y estamos en alerta y violencia de
género no se ha avanzado nada, la
violencia ha empeorado, ha
aumentado la violencia familiar, han
aumentado las violaciones sexuales
han aumentado los feminicidios; las
estadísticas nos hablan de que no ha
mejorado nada el tema de las mujeres
en Durango a pesar de la alerta y a
pesar de todo lo que dicen que han
estado invirtiendo en atención de esta
alerta", remarcó.

Agregó que reducir la violencia de
género, se tienen que fortalecer los
mecanismos de prevención en primera
instancia.
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UJED conmina al respeto 
de edificios históricos

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
El secretario general de la Universidad

Juárez del Estado de Durango (UJED),
Julio Gerardo Lozoya Vélez conminó a
quienes van a participar en la marcha 8M
a mostrar respeto para los edificios
emblemáticos, que son históricos y
algunos forman parte de la Máxima Casa
de Estudios.

Destacó que se ha dado apertura, se
están realizando algunos eventos
dentro de la universidad, esto incluye
los tendederos, que serán bienvenidos
el 8 de marzo.

La universidad también ha trabajado
y se pronuncia en contra de la
violencia de género, incluso mencionó
que se tiene la Unidad de Atención y
Prevención de Violencia de Género,

que trabaja de manera permanente.
Cabe mencionar que de acuerdo a

Paloma Barraza de la Unidad de
Atención y Prevención de la Violencia
de Género, se tienen reportadas 55
quejas y 14 denuncias por parte de
mujeres universitarias considerando
desde las mujeres que forman parte
del personal hasta  alumnas en todas
las unidades académicas.
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Fomento Económico apoya a mujeres
emprendedoras con microcréditos 

Por Geraldo Rosales
DURANGO DGO.

El subdirector de Fomento
Económico, Jorge Soria Maturino,
informó sobre los microcréditos que se
ofrecen a mujeres emprendedoras con
montos desde los cuatro mil hasta los
seis mil pesos.

"Aquí en la Dirección Municipal de
Fomento Económico y Turismo
tenemos créditos para las mujeres que
van desde montos desde los cuatro mil

500 hasta los seis mil pesos con una
tasa de interés preferencial del 0 por
ciento, siempre y cuando cumplan los
requisitos y sean sus pagos puntuales,
aquí el plazo para pagar este crédito es
de 13 semanas, quiere decir que si
ustedes tramitan un crédito de cuatro
mil quinientos lo dividen entre 13 y
eso es lo que van a estar pagando
semanalmente", comentó.

Dijo que los requisitos para son muy
básicos dónde únicamente tienen que
reunirse un grupo de mínimo 12

mujeres que se conozcan entre sí y que
tengan alguna actividad económica, ya
sea de microempresa pequeña o un
emprendimiento.

"Detectamos muchos giros de
emprendimientos precisamente de
temas como de costura, confección de
compra y venta de bisutería y
perfectamente sabemos que todos
estos giros son muy importantes para
ellas y les pueden dar muchos
beneficios a largo plazo de
recuperación", finalizó.



Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La regidora Malena González, hace

una invitación a las feministas que
tomarán parte de la marcha a que lo
hagan pacíficamente y exhorta
también a aquellas mujeres que han
sido violentadas o acosadas a que
denuncien en la instancia
correspondiente.

"Estamos en este mes de marzo, el
mes de las mujeres y viene el día 8
donde sabemos que las mujeres salen
a manifestar sus inconformidades, a
luchar y a exigir sus derechos y yo sí
quiero exhortar para que ese día se
realice una marcha tranquila, que no
vaya a haber violencia como en otros
años, que las mismas mujeres

violentan a otras, especialmente a las
mujeres policías que están cuidando,
que todo se lleve de una manera
tranquila", precisó.

Invitó también a mujeres que sufran

algún tipo de violencia o acoso que la
denuncien a través de las instancias
correspondientes, de igual forma a las
que sufren acoso en sus trabajos para
que no les dé miedo denunciar.

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El nuevo titular de DIF Municipal,

Efraín de los Ríos, informó que se
realizará una carrera atlética de 5 y 10
kilómetros en apoyo a los 10
comedores comunitarios con los que
cuenta el municipio.

"Se realizará una carrera en apoyo a
los comedores comunitarios con los
que cuenta el gobierno municipal, la
carrera se llevará a cabo el próximo 17
de marzo en punto de las 8:00 horas,
con costos por inscripción de 250
pesos para quienes se inscriban en la
categoría 5 K y 300 pesos para aquellos
corredores de 10 K", comentó.

Dijo también que se premiará a los
tres primeros lugares de ambas
categorías tanto en la rama femenil,
como varonil, por lo que se invita a los
ciudadanos deportistas a inscribirse en
la Alberca Olímpica 450, en el Albergue
Municipal y en el Instituto Municipal
de la Juventud, ubicado en la Plaza San
Agustín.
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Exhorta a mujeres para que
se manifiesten pacíficamente

DIF Municipal invita a correr en
apoyo a comedores comunitarios
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Mujeres son atendidas de manera
gratuita en Instituto de Salud Mental

Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
La directora de Salud Mental del

Instituto de Desarrollo Humano y
Valores (INDEHVAL) Ana Terán,
informó que durante este mes de
marzo seguirán atendiendo se manera
gratuita a las mujeres que así lo
necesiten en este tema.

"La Dirección de Salud Mental brinda
la atención totalmente gratuita,
siempre estamos con las puertas
abiertas en el tema de salud mental,
obviamente nuestra población más
constante han sido siempre las
mujeres, las que más se animan a
pedir ayuda, quienes llevan a sus hijos
y la atención sigue siendo constante y
gratuita, la salud mental no para la
psicoeducación tampoco, tenemos
programas donde también vamos a las
escuelas, a las empresas para dar
temas de salud mental", comentó.

Dijo que la atención es constante por
lo que cuenta con brigadas de salud
mental que detectan casos y que
también se tienden a varones cómo
niños, jóvenes o adultos.



MIÉRCOLES 6 DE MARZO DEL 2024
WWW.CONTEXTODEDURANGO.COM.MX

LOCAL 11

Colegio de Contadores
Públicos celebra 63 años

Por Gonzalo Martínez 
DURANGO, DGO.

Durante 63 años, el Colegio de
Contadores Públicos de Durango AC ha
sido fundamental en la historia del
desarrollo del estado, en donde sus
miembros han contribuido a su
fortalecimiento de la profesión
contable, así lo expresó su presidenta
Rosy Almonte al celebrar un
aniversario más.

En un encuentro con socios y
colaboradores, rememoró los logros
alcanzados por seis décadas y tres
años de trabajo conjunto, en donde la
unidad y la dedicación de los
miembros han sido importantes.

Por ello, entregó reconocimientos a
los socios por su permanencia y lealtad
al Colegio, así como por su esfuerzo y
compromiso con el desarrollo y la
consolidación de la institución a lo
largo de los años.

Durante la celebración, Silvia Rosa
Matus de la Cruz impartió la

conferencia magistral titulada
“Asuntos Contables, Fiscales y de PLD
con Criptomonedas”, para mantener a
la vanguardia al Colegio sobre temas
que impactan en el ámbito contable y

financiero. 
La ocasión también fue marcada por

el intercambio de experiencias y el
fortalecimiento de la comunidad
profesional.
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25 Festival Cultural Universitario 
"Somos Arte, Somos
Cultura, Somos UJED", del
11 al 22 de marzo

Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.

La Universidad Juárez del Estado de
Durango (UJED) está lista para celebrar
el Festival Cultural Universitario
Primavera 2024, que se llevará a cabo
del 11 al 22 de marzo; esta es la edición
25, informó el director de Difusión
Cultural de la institución, Noel Rosario
Hernández López.

Con un espectáculo a manera de
probadita del talento que existe, en
conferencia de prensa destacó el
concierto "Queen Sinfónico", con la
Orquesta Sinfónica de la Universidad
que se llevará a cabo el 19 de marzo,
con el Quinteto Britania, teniendo
como director artístico el maestro José
Armando Casanova, el espectáculo se
ofrecerá en el teatro Ricardo Castro a
las 20:00 horas con un costo de 200 a
250 pesos y se hará descuento a
universitarios.

La inauguración del festival se
llevará a cabo en el frontispicio de la

universidad Juárez el 11 de marzo a las
19:00 horas y se transmitirá en vivo
por Radio Universidad.

Para mayor información se puede
consultar las páginas en redes oficiales
de la Dirección de Difusión Cultural de

la UJED.
Anotó el talento cultural que existe

en Durango en diversas disciplinas y
destacó que prácticamente tardan un
año en organizar un festival de esta
talla.



Por Gonzalo Martínez
DURANGO, DGO. 
Este martes, el diputado Alejandro

Mojica Narváez, coordinador de la
fracción parlamentaria del PAN en el
Congreso local, propuso la creación de
la Ley para la Prevención, Asistencia y
Posvención del Suicidio para el Estado.

Lo anterior con el objetivo de
generar un nuevo panorama jurídico
que permita la implementación
efectiva de políticas públicas que
buscan atender, promover, capacitar a
personal no especializado, así como la
realización de campañas entorno al

suicidio y a la salud mental a
través de la acción conjunta,

principalmente de la Secretaría de
Salud del Estado de Durango, la
Secretaría de Educación, la Secretaría
de Seguridad Publica y la Secretaría de
Bienestar. 

Al realizar la ampliación de motivos,
el legislador exclamó, “como sabemos
en Durango ya contamos con una Ley
de Salud Mental cuyo objetivo es
lograr el bienestar de los
duranguenses, es por eso, que
consideramos que es necesario la
creación de la nueva Ley para la
Prevención, Asistencia y Posvención
del Suicidio, permitirá fortalecer

nuestro marco jurídico estatal,
ampliado de manera más precisa las
acciones y políticas encausadas,
disminuir, prevenir y atender los
problemas del suicidio en nuestra
entidad, ante el creciente número de
suicidios y atendiendo a la realidad
que azota a nuestro estado”.

Hay que tener en cuenta que cada
vida perdida representa a un amigo,
padre, hijo, abuelo o compañero que
ya no está y ya no estará. Por cada
suicidio producido muchas personas
alrededor sufren las consecuencias, es
como una herida con onda expansiva,
sostuvo Mojica.

En ese mismo tenor, dijo que se

plantea la Creación del Consejo Estatal
para la Prevención del Suicidio y de la
Cobertura, todo ello con el propósito
de proteger la salud, prevenir y
disminuir al mínimo y en un tiempo
reducido la incidencia del suicidio en
el Estado de Durango, el objetivo es
revertir esta tendencia alarmante y
brindar apoyo a las personas en riesgo
en nuestra entidad.

El suicidio es un problema de salud
pública global que afecta a personas de
todas las edades, géneros y trasfondos
culturales. Cada año, millones de vidas
se ven truncadas por este acto trágico
y devastador. Las estadísticas sobre el
suicidio son impactantes y revelan la
urgencia de abordar esta preocupación
de manera efectiva y compasiva.

Según datos que maneja la
Organización Mundial de la Salud
(OMS), aproximadamente 800 mil
personas en todo el mundo mueren
por suicidio cada año. Esto equivale a
una persona que se quita la vida cada
40 segundos, una cifra alarmante que
nos recuerda la magnitud de este
problema. Además, se estima que por
cada suicidio consumado, hay muchas
más tentativas de suicidio, lo que
subraya aún más la importancia de
tomar medidas preventivas.
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Diputado impulsa iniciativa
a favor de la vida

Hospital de Salud Mental
celebrará su 38 aniversario 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

El Hospital de Salud Mental Miguel
Vallebueno cumplirá 38 años, por lo
cual se preparan eventos el próximo 21
y 22 de marzo, según informó la
directora de esta institución, Carolina
Herrera Ortiz.

En entrevista señaló que se ha
trabajado mucho para mantener en las

mejores condiciones al hospital, el cual
ha ido evolucionando incluso en la
manera de prestar los servicios,
destacó además, la necesidad de
capacitar en materia de neurociencias,
que será el eje central de las
conferencias les ofrezcan a propósito
del aniversario.

La conmemoración será los días 21 y
22 de marzo y se tiene previsto en el
auditorio del Hospital de

Especialidades 450 un ciclo de
conferencias denominado "Las
neurociencias desde el tercer nivel
hasta el enfoque comunitario", y es
que este concepto está presente están
presentes desde el hospital más
especializado, hasta en casa.

Adelantó que se tienen previstos
ponentes procedentes de diferentes
puntos de la República Mexicana,
expertos en temas de gran relevancia.
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UJED celebra 50 años de formar
profesionales de la salud bucal

Redacción
DURANGO, DGO.
Cincuenta años de historia fueron

conmemorados en la Facultad de
Odontología de la Universidad Juárez
con la entrega de reconocimientos a
los maestros fundadores.

La ceremonia fue presidida por el
secretario general de la UJED, Julio
Gerardo Lozoya Vélez, en
representación del rector Rubén Solís
Ríos, acompañado del director de la
Facultad, Gamaliel Ortiz Sarabia y el
decano de la Facultad, Salvador
Dorador Chávez.

Los maestros homenajeados:
Guillermo Alfonso Peschard Delgado,
Luis Felipe Benítez Gurrola, Salvador
Dorador Chávez, Guillermo Gómez
Palacio, Dora Gastélum de Gómez
Palacio, Nicolás Rendon Soto, José
Ángel Zamora Sáenz, Constantino
Cisneros Ávila y Manuel David Fierro
López, algunos presentes y otros ya de
feliz memoria, recibieron los honores
correspondientes por parte de la
comunidad odontológica.

Al hacer la entrega de
reconocimientos a los maestros
fundadores, que hace 50 años tuvieron

la visión de formar la entonces Escuela
de Odontología, el secretario general
de la UJED, Julio Gerardo Lozoya Vélez,
resaltó en su mensaje que “si algo
caracteriza a esta comunidad es su
arduo trabajo y su labor social a la
comunidad, al brindar no sólo la
formación de profesionales de la salud
bucal, sino un servicio de calidad al
cuidado odontológico, que subraya la
parte social de nuestra Universidad”.  

“Nos llena de orgullo y satisfacción
que esta comunidad unida en trabajo
esté llegando a media centuria de vida
con éxitos académicos y el haber
transitado de escuela a facultad, lo que
hace que hoy ofrezca programas
educativos de calidad en los que se han
venido formando decenas de
generaciones de profesionistas en el
cuidado de la salud bucal”, afirmó. 

Dijo además que, “es muy grato ser
parte de estos festejos donde se
reconoce a quienes fueron parte de
esos inicios, colaborando todos en la
tarea de concretar un sueño
gratamente anhelado de contar con un
espacio universitario para preparar en
el arte odontológico a la juventud
duranguense”. 

En la ceremonia también se
entregaron reconocimientos a
exdirectores, docentes con más de 30
años de servicio, así como a
trabajadores administrativos y a la
primera generación de egresados de
esta unidad académica. 

Tocó al decano de la Facultad de
Odontología, Salvador Dorador
Chávez, realizar un recorrido histórico
de los orígenes de la odontología en
Durango y en el país, destacando que,
“los odontólogos existimos desde el
siglo antepasado con la práctica de los
doctores Apablaza y el doctor Grey, que
fueron los pioneros en el estado y a
quienes despectivamente les llamaban
“saca muelas”; en 1904 se inauguró la
primera escuela dental del país, bajo el
nombre de Consultorio Nacional de
Enseñanza Dental y en 1917 llegó a
Durango Benito Martínez Dorador y en
los años 30 arribaron Guillermo
Peschard, Luis Felipe Benítez, Luis
Valenzuela, y para el año 1941 se
reunieron un grupo de cirujanos
dentistas para formar la Asociación
Dental Mexicana, en donde figura la
firma de nuestro fundador Guillermo
Peschard”, relató.
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FAMEN crece en infraestructura moderna
que fortalece la calidad educativa

Redacción
DURANGO, DGO.
La Facultad de Medicina y Nutrición

(Famen) de la Universidad Juárez del
Estado de Durango ha experimentado
un notable crecimiento en
infraestructura, como lo demuestra la
reciente inauguración de la Unidad
Médica de Simulación Clínica y el
Centro Médico de Aprendizaje Clínico,
además de mejoras en diversos
espacios que tendrán un impacto
significativo en la formación
profesional de los futuros médicos.

El rector Rubén Solís Ríos resaltó la
importancia de estos proyectos que
ahora se hacen realidad tras subrayar
cómo beneficiarán a los estudiantes al
brindarles una formación integral y al
mismo tiempo ofrecer servicios a la
comunidad.

En relación con la Unidad Médica de

Simulación Clínica, Solís Ríos enfatizó
que proporcionará a los estudiantes la
oportunidad de practicar con
maniquíes en un entorno controlado,
lo que les permitirá repetir las
actividades cuantas veces sea
necesario, brindándoles seguridad y la
oportunidad de mejorar sus
habilidades.

En cuanto al Centro Médico de
Aprendizaje Clínico, Solís Ríos destacó
que servirá como un espacio para
ofrecer servicios de consulta médica y
nutricional a la comunidad, siendo los
estudiantes quienes proporcionarán la
atención correspondiente bajo la
supervisión constante de sus docentes.

Estas dos obras de infraestructura,
que representan una inversión
aproximada de 14 millones de pesos,
han sido financiadas de manera
conjunta por la UJED y el gobierno del

estado, lo que refleja un compromiso
significativo con la educación.

El gobernador Esteban Alejandro
Villegas Villarreal reiteró su
compromiso con la comunidad de la
FAMEN que, recordó, es su alma mater,
por lo que prometió que seguirá
apoyando el crecimiento en
infraestructura y equipamiento, lo que
sin duda contribuye a una formación
de calidad para los profesionales de la
salud.

Por su parte, el director de la
Facultad, Antonio Sifuentes Álvarez,
resaltó la inauguración de estos
sistemas innovadores en aprendizaje y
evaluación clínica, pues enfatizó que el
uso de simuladores en la educación
médica se traduce en seguridad para
los pacientes, al permitir a los
estudiantes mejorar sus habilidades
mediante la práctica intensiva.
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Se fomenta la lectura en
niños gomezpalatinos

Por Gonzalo Martínez 
GÓMEZ PALACIO, DGO.
Con la intención de contribuir al

fomento a la lectura, cultura, así como al
desarrollo de la creatividad, la Dirección
de Arte y Cultura de Gómez Palacio, a
través de las bibliotecas municipales,
colabora con escuelas públicas y
privadas para implementar actividades
lúdicas en beneficio de los infantes.

La titular de la Dirección de Arte y
Cultura, Melissa Reuter Pérez, dijo que
lo anterior se lleva a cabo con el fin de
inculcar en los niños el hábito de la
lectura y hace un llamado a las
escuelas del municipio, para que se
acerquen y conozcan el acervo con que
cuenta cada de las ocho bibliotecas
públicas municipales, con el fin de que

los alumnos puedan leer en lo
individual, grupal e intercambiar
puntos de vista sobre los libros que
leen.

Dijo así mismo que es muy
importante apoyar a los niños con
actividades que complementen sus
estudios, es por ello que ha girado
instrucciones para que toda
institución educativa que se acerque
sea atendida como corresponde y
puedan los niños conocer y
familiarizarse con las bibliotecas que
están a su servicio.

Señaló además que es muy
importante apoyar a los niños con
actividades que complementen sus
estudios, es por ello que toda
institución educativa que se acerca, es

a fin de que los niños puedan conocer
y familiarizarse con las bibliotecas que
están a su servicio.

Las actividades que los alumnos
llevan a cabo en sus visitas y que las
bibliotecas ofrecen al público en
general son: Hora del Poema, Hora del
Cuento, círculos de lectura, tertulias,
teatro de atril, juegos de investigación,
muestras bibliográficas, talleres de
kamishibai, café literario, biblio-
manualidades, presentaciones de
libros y mucho más.

Las escuelas que deseen programar
visitas a las bibliotecas, deben acudir
al Centro de Convenciones Francisco
Zarco, para agendar cita, pueden pedir
más información al teléfono
8717501029.



CECOART conmemorará a la
mujer con exposición y charla
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Por Geraldo Rosales
DURANGO, DGO.
El Centro Estatal del Conocimiento y

las Artes en coordinación con Colectiva
Transeúnte (CECOART) y la Escuela de
Pintura, Escultura y Artesanías (EPEA)
de la Universidad Juárez del Estado de
Durango (EPEA) conmemoran el Día
Internacional de la Mujer con una
exposición y charla esté próximo
jueves.

Derivada de la convocatoria que
emitió el Colectivo Transeúnte en
colaboración con el CECOART, a  las
12:00 horas habrá de inaugurarse la

exposición “8M: Reflejos Femeninos",
en la galería del CECOART, en la que se
destaca el papel crucial de la mujer en
la sociedad, explorando su fuerza,
resistencia y contribuciones a través
del diversas formas artísticas, con la
participación de artistas emergentes,
independientes ,  así como alumnos de
la EPEA, en las disciplinas de dibujo,
pintura, grabado y fotografía.

Posterior a la inauguración se dictará
charla “8M” con Jennifer de la Torre y
Gloria Arreola en el Salón de Usos
Múltiples del CEOCOART el mismo
jueves en punto de las 13:00 h. con el

propósito de destacar de manera
significativa el papel trascendental de
la mujer en el desarrollo de la
sociedad.

El 8 de marzo se conmemora el Dia
Internacional de la Mujer, para hacer
conciencia sobre la importancia de
empoderar a las mujeres en todos los
entornos, proteger sus derechos y
garantizar que estás puedan alcanzar
todo su potencial; de igual forma sirve
para visibilizar la desigualdad y
discriminación que aún viven las
mujeres en todo el mundo, así como
hacer efectivos sus derechos.
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CICLISMO

DDuurraannggoo,,   lliissttoo  ppaarraa  eell
EEssttaattaall   ddee  CCiicclliissmmoo

Por Luis Juárez
DURANGO, DGO.
El gobierno del estado de Durango a

través del IED en coordinación con la
Asociación Estatal de Ciclismo,
exhortan a ciclistas de Durango de las
categorías juveniles y sub 23 para
participar con rumbo a la etapa Macro
Regional de los Juegos Nacionales
CONADE 2024._

La modalidad de Ruta se llevará a
cabo este sábado 9 de marzo en la
Vialidad Gómez Morín en punto de las
9 de la mañana, en las categorías:
Juvenil A de 13-14 años, Juvenil B de
15-16, Juvenil C de 17-18 años y Sub-
23 19-22 años, en las ramas Varonil y
Femenil.

Por otro lado, la prueba de
contrarreloj se realizará el sábado 16
de marzo de 2024 en la Carretera al
Mezquital, entronque con Libramiento
a las 9 de la mañana, para las
categorías Juvenil A de 13-14 años,
Juvenil B de 15-16 años, Juvenil C de
17-18 años, Sub-23 de 19-22 años para
las ramas Varonil y Femenil.

Mientras que el Ciclismo de Montaña
(Cross Country Olímpico XCO) va a

llevarse a cabo el domingo 17 de
marzo de en el Parque Ecológico “El
Tecuán”, a las 12 del día, en las
categorías Juvenil A de 13-14 años,
Juvenil B de 15-16 años, Juvenil C de
17-18 años, Sub-23 de 19-22 años, en
las ramas Varonil y Femenil. 

Cabe destacar para todos aquellos
competidores, que el acceso al Parque
Ecológico El Tecuán, es necesario que
cada participante pague la cuota de
entrada al Parque, ya sea individual o
por vehículo.

Las inscripciones se encuentran
abiertas y cerrarán el día 7 de marzo
para la modalidad de ruta, el 13 de
marzo para la modalidad contrarreloj
y también la modalidad de Ciclismo de
Montaña.

Los atletas gustosos de participar en
este selectivo, deberán presentar los
requisitos correspondientes:

• Formato debidamente
llenado (Anexo a la convocatoria)

• Acta de nacimiento (original
y digital) 

• CURP (impreso y digital) 
• Identificación con

fotografía y firma (puede ser credencial

de la escuela o constancia de estudios
con fotografía, pasaporte, o cualquier
otra) (Original y digital)

• 3 fotografías tamaño
infantil, y digital .jpg 

• Carta Responsiva para
adultos y menores de edad

• Certificado Médico vigente
con fotografía

• No haber participado en el
evento de Nacionales por otro estado,
en ediciones anteriores de dicho
evento 

• No haber participado en
selectivos para macro regional del
2024 por otro estado.

Aquellos interesados tendrán que
llevar la documentación anterior
completa al responsable del deporte
municipal correspondiente, deberán
enviar a través de correo electrónico la
información solicitada al usuario
maikymc2020@gmail.com, podrán
confirmar de recibido al WhatsApp
618-133-5796. La inscripción completa
en tiempo y forma es obligatoria para
los interesados que quieran participar
en este selectivo.

Reuniones para información técnica
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e inquietudes
Se realizarán dos reuniones en línea

vía plataforma ZOOM en donde se
tocarán temas referentes a detalles
técnicos y dudas sobre los eventos
clasificatorios hacia los participantes
interesados, entrenadores y padres de
familia. Esta reunión informativa es de
carácter obligatorio, por ende, para los
menores de edad, es obligatoria la
participación de un padre o tutor.

Las reuniones serán efectuadas los
siguientes días:

• Jueves 7 de marzo a las 7
hrs. para la modalidad de Ruta.

• Jueves 14 de marzo a las 7
hrs. para la modalidad Contra Reloj

• Jueves 14 de marzo a las
7:30 hrs. para la modalidad de Ciclismo
de Montaña

Acerca de las distancias y la
reglamentación

Las distancias de recorrido, el avance
y los tiempos de las categorías
correspondientes, estarán sujetos a lo
dispuesto en el Anexo Técnico de los
Nacionales CONADE 2024. Para la
clasificación aplicará la regla del 80%
del líder de la competencia para cada
categoría.

Ganadores de medalla (oro, plata o
bronce) en Juegos Nacionales 2023, ya
cuentan con su pase directo a la etapa
de Macro Regional 2024, por lo que, en

las categorías donde existan estos
casos, se disminuirá el número de
calificados en la etapa estatal, con
dirección a la etapa Macro Regional. 

Justificaciones permitidas para no
asistir a la etapa clasificatoria estatal
para el Macro Regional de los
Nacionales 2024, son, un justificante
médico revisado y validado por el
médico del I.E.D. Durango, presentado
antes del evento y, la otra justificante
será válida siempre y cuando el
competidor se encuentre en
representación del estado y país en
eventos nacionales o internacionales,
dicho justificante tendrá que ser
revisado y validado por el IED.
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VOLEIBOL DE PLAYA

EEss  uunn  hheecchhoo,,   DDuurraannggoo  yyaa  ttiieennee
rreepprreesseennttaanntteess  ppaarraa  VVoolleeiibbooll  ddee  PPllaayyaa
El equipó viajará con
dirección a Baja California
Sur, para formar parte del
Macro Regional de los
Juegos Nacionales CONADE
2024

Por Luis Juárez
DURANGO, DGO.
Luego de arduos esfuerzos en las

instalaciones de la FENADU, ya ha
tenido conclusión el Estatal de voleibol
de playa, evento convocado por el
gobierno del estado por medio del IED,
y que dio como resultado la definición
de los equipos que representarán a
Durango, en el próximo Macro
Regional a desarrollarse en La Paz, Baja
California Sur.

La capital duranguense logró
avanzar al Macro Regional en su rama
femenil en la categoría 2003-2004. Por
otra parte, la categoría 2005-2006, con
el dúo de Gómez Palacio, integrado por
Ileana López y Camila Sánchez
dirigidas por el profesor José Luis
Molina, consiguieron el pase a la
siguiente fase. 

La categoría femenil 2007-2008 de

Durango, se embolsó la victoria para
hacerse presente en el Macro regional.
En rama varonil la categoría 2003-2004
de Durango, también consiguió su
avance con la escuadra conformada
por Jesús Humberto Pérez y Alan
Alejandro Chaparro Tafoya, con la
dirección de la maestra Yolanda Ortiz
González.

El equipo de Santiago Papasquiaro en
su rama varonil categoría 2005-2006,
también adquirió su boleto integrado.
Esta escuadra está conformada por
Alejandro Díaz Herrera y Edgar

Guzmán Reyes, acompañados y
dirigidos por el profesor Nieves
Cervantes Lechuga. Incluso Gómez
Palacio, en su categoría 2007-2008,
alcanzó su pase a la próxima etapa con
Oziel Moreira y Eduardo Cruz,
dirigidos por el profesor José Luis
Molina

Estos equipos son los que
continuarán con su preparación física
para llegar en las mejores condiciones
posibles a la siguiente etapa a nivel
nacional en el deporte hacia Baja
California Sur.
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MARATÓN LALA
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MARATÓN LALA
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Tráfico de drogas mantiene a México
con altos índices de homicidio 

Por Gonzalo Martínez
Según la Junta Internacional de

Fiscalización de Estupefacientes (JIFE),
la fabricación y el tráfico de drogas son
factores clave que contribuyen a los
elevados índices de violencia y
homicidios en México.

En su informe anual de 2023, la JIFE
señaló que, de acuerdo con datos de la
Oficina de las Naciones Unidas contra la
Droga y el Delito (UNODC), la tasa de
homicidios en México se ha mantenido
en niveles similares a los de 2021,
cuando se registraron más de 28

homicidios por cada 100 mil habitantes,
a pesar de una ligera disminución en la
tasa de homicidios intencionales.

Además, se ha observado un
aumento en los delitos relacionados
con las drogas en el país. En 2021, los
cargos penales contra adolescentes
representaron el 14.4 por ciento del
total, siendo este el tercer tipo de
delito más común en dicho grupo de
edad. La posesión simple de sustancias
controladas, especialmente cannabis y
metanfetamina, fue el delito más
frecuente entre los menores de edad.

Por otro lado, el Observatorio
Mexicano de Salud Mental y Consumo
de Drogas ha reportado un aumento
del 218 por ciento en el consumo de
metanfetamina, éxtasis y estimulantes
entre 2017 y 2022.

En 2023, se descubrió que una de
cada cinco personas de entre 12 y 75
años de edad había consumido
cannabis en algún momento de su
vida. Las principales razones señaladas
fueron mejorar el sueño y el
rendimiento, reducir el estrés,
socializar y experimentar.
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Israel y Hamás acuerdan “puntos
básicos” para una tregua

Por Gonzalo Martínez 
Hamás e Israel han llegado a un

acuerdo sobre los "puntos
fundamentales" para una tregua de 40
días, según fuentes palestinas y
egipcias cercanas a las conversaciones
en El Cairo, reportó EFE.

Según las fuentes, el acuerdo
establece una tregua de 40 días
durante los cuales se liberarían 40
rehenes israelíes, incluyendo mujeres,
niños y hombres mayores de 60 años.
A cambio, Israel excarcelaría a 404
presos palestinos detenidos en cárceles
israelíes.

Además de la liberación de rehenes y
presos, el acuerdo incluye la retirada
de Israel de los centros urbanos en la
Franja de Gaza en una primera fase, así
como el retorno de desplazados en la
ciudad palestina de Rafah hacia el
norte y centro del enclave.

El acuerdo también contempla la
entrada diaria de al menos 500
camiones de ayuda humanitaria a la
Franja de Gaza.

Aunque aún no hay un
pronunciamiento oficial por parte de
Hamas e Israel, se espera que el
acuerdo entre en vigor el próximo
viernes, 8 de marzo, justo antes del
comienzo del mes sagrado de
Ramadán.

Sin embargo, aún persisten puntos
de desacuerdo que impiden la
conclusión definitiva del pacto de
tregua. Por ejemplo, Hamas ha
solicitado el retorno de "familias" en
lugar de "personas" al norte del
territorio.

Además, aún no se ha especificado si
entre los rehenes que serían liberados
se encuentran aquellos que han
fallecido y cuyos cuerpos siguen bajo

el control de las facciones palestinas,
o si todos están vivos.

El conflicto sobre los nombres en las
listas de rehenes también continúa, ya
que Hamas no puede proporcionar todos
los nombres debido a que otras facciones
también tienen cautivos en Gaza.

La facción Yihad Islámica Palestina
(YIP), invitada por Egipto a participar
en las negociaciones, aún no ha
enviado ninguna delegación a El Cairo.

Por su parte, Israel no ha enviado
delegación alguna a El Cairo, según
expresó el primer ministro israelí,
Benjamín Netanyahu, argumentando
que solo lo hará si Hamas divulga la
lista de rehenes que siguen con vida
desde su secuestro el 7 de octubre.
Hamás afirma que hay 130 rehenes
aún en su poder, de los cuales Israel
solo ha confirmado la muerte de
alrededor de una treintena.


